
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Wasbek 

 
am Mittwoch, den 16.03.2022 

 
in Kühls Gasthof, Hauptstraße 41, 24647 Wasbek 

 

 
 
Beginn: 19:31 Uhr Ende: 20:38 Uhr 

Anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 
Gemeindevertreter  Herr Klaus Dahmke 
  Frau Carola Hansen 
  Herr Michael Hollerbuhl 
  Herr Bernd Küpperbusch 
  Frau Carina Liedtke 
  Herr Bernd Nützel 
  Herr Jens Osterkamp 
  Herr Michael Rohwer 
  Frau Claudia Schiffler 

 
Außerdem anwesend  Herr Matthias Gerken 
  Frau ehrenamtl. Gleichstellungsbeauftragte 

Ulrike Tuskowski 
4 Gäste 
 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 
 
 

Entschuldigt  Herr Heinrich Kühl 
Herr Markus Kühl 
Herr Lars Jöhnk 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 16.03.2022 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.12.2021 
  
 5.  Information über die am 08.12.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 6.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 
  
 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Standort zur Einrichtung einer Boulebahn 
  
 10.  Förderung des Theaters Nordlichter e.V. 

Vorlage: 0082/2018/DS 
  
 11.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben im Verwaltungshaushalt 2021 nach § 50 GO  

i.V.m. § 82 GO 
Vorlage: 0014/2018/MV 

  
 12.  Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der Haushaltssat-

zung im Verwaltungshaushalt 2021 
Vorlage: 0015/2018/MV 

  
 13.  LAG AktivRegion Mittelholstein e.V., Entwicklungsstrategie für den Förderzeitraum 

2023-2029 
Vorlage: 0080/2018/DS 

  
 14.  LAG AktivRegion Mittelholstein e.V., Beteiligung am Regionalbudget für den Förder-

zeitraum 2023 -2029 
Vorlage: 0081/2018/DS 

  
 15.  Überprüfung der Friedhofsgebühren der Gemeinde Wasbek 

Vorlage: 0079/2018/DS 
  
 16.  Einwohnerfragestunde II 
  
 17.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Bürgermeister eröffnet um 19:31 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Da 
zehn Mitglieder der Gemeindevertretung zugegen sind, wird die Beschlussfähigkeit fest-
gestellt. Herrn Jöhnk, Herr Markus Kühl und Herr Heinrich Kühl fehlen entschuldigt. Die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. 
 
Anschließend gratuliert Herr Rohloff Frau Liedtke zur Geburt ihrer Tochter. 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 16.03.2022 

 
Unter Verweis auf die vorliegende Eingabe des Bürgers Herrn Pauschardt erläutert Herr 
Rohloff, dass Dringlichkeitsanträge zur Änderung der Tagesordnung nur von Mitgliedern 
der Gemeindevertretung eingebracht werden können. Die Eingabe von Herrn Pauschardt 
wird daher unter Tagesordnungspunkt 7 erörtert. 
 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden im Übrigen nicht vorgebracht. 
 
 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 
 
Ohne inhaltlichen Austausch schlägt Herr Rohloff vor, die Tagesordnungspunkte 18 bis 25 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 18 bis 25 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.12.2021 

 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 08.12.2021 werden keine Einwände 
vorgebracht, sie gilt damit in der vorliegenden Fassung als genehmigt. 
 
 5 . Information über die am 08.12.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Herr Rohloff berichtet, dass im nichtöffentlichen Teil der Sitzung der Gemeindevertretung 
vom 08.12.2021 keine Beschlüsse gefasst worden sind. 
 
 6 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 
 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts appelliert Herr Rohloff an die Wiederherstellung 
des Friedens in der Ukraine und die Solidarität mit den Ukrainerinnen und Ukrainern in 
der Bevölkerung. Die angespannte humanitäre Situation stelle auch die Gemeinde wegen 
der zu erwartenden Flüchtlingsbewegungen vor Herausforderungen. Der Bürgermeister 
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bittet darum, Unterbringungs- und Hilfsangebote direkt an die Gemeinde zu melden. Zur 
Unterbringung von Geflüchteten seien von der Knuth GmbH im Schmalenbrook 14 bereits 
Gästehäuser angeboten worden. 
 
Anschließend berichtet Herr Rohloff, dass weiterhin Helfer für die Durchführung des Mik-
rozensus gesucht werden, der 2022 durchgeführt wird. Informationen sind auf der Ge-
meindehomepage unter „Verwaltung & Politik“ hinterlegt. 
 
Nachfolgend erklärt der Bürgermeister, dass die Lümmelbank auf dem Spielplatz in der 
Schulstraße installiert worden ist. Im Bereich der Gnutzer Furt sei die Böschung teilweise 
abgebrochen, sodass entlang des Wanderwegs höhere Kanten entstanden seien, insbe-
sondere im Bereich der Zufahrt zur landwirtschaftlichen Fläche durch die Furt. In Abspra-
che mit dem Eigentümer der Fläche und dem Wasser- und Bodenverband sei vereinbart 
worden, dass die Zufahrt zu der landwirtschaftlichen Fläche versetzt werden kann, sofern 
die untere Naturschutzbehörde ihr Einvernehmen erteilt. Im Bereich der Gnutzer Furt soll 
außerdem die Sitzbank erneuert und die Betoneinfassung der Brücke instandgesetzt wer-
den. 
 
Die Bewerbung für den Dorfwettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ sei fristgerecht einge-
reicht worden. Die Bewerbungsunterlagen werden zeitnah auf der Homepage der Ge-
meinde eingestellt.  
 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung soll außerdem die Vergabe zur Erstellung eines 
Ortskernentwicklungskonzepts beschlossen werden, das im Verlauf des Jahres unter en-
ger Einbeziehung der Bürgerinnen und Bürger die Entwicklungsperspektiven für die Ge-
meinde aufzeigen soll. 
 
Herr Hollerbuhl erhält das Wort und erläutert unter Verweis auf die vorliegende Tages-
ordnung und die erfolgten Vorberatungen, dass es keine weiterführenden Berichte aus 
dem Haupt- und Finanzausschuss gibt. 
 
Anschließend berichtet Herr Rohwer von der Bauausschusssitzung am 03.03.2022, auf 
der beschlossen worden ist, die Entwicklungsmöglichkeiten der ehem. Hofstelle Voß in 
der Schulstraße im Rahmen des Ortskernentwicklungskonzepts zu untersuchen. Außer-
dem sei ein Austausch zu der Bebauung eines Grundstücks im Neubaugebiet Achtern 
Bek, den entstehenden Windenergieanlagen und dem Verkauf eines Grundstücks in der 
Industriestraße erfolgt. Hinsichtlich des Breitbandausbaus im Außenbereich ist der Bür-
germeister beauftragt worden, Gespräche mit dem Amt Mittelholstein aufzunehmen. 
 
Bezugnehmend auf die Abwesenheit von Herrn Heinrich Kühl erklärt Herr Rohloff, dass 
die Sitzung des Ausschusses für öffentliche Angelegenheiten, die für den 15.02.2022 
terminiert war, pandemiebedingt ausgefallen ist. 
 
Abschließend erfolgt ein Austausch zum Bericht des Holsteinischen Couriers vom 
16.03.2022 über den Abschluss des Ausbaus der Kindertagesstätte in der Schulstraße 
und den anschließenden Austausch in den sozialen Netzwerken. 
 
 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Bezugnehmend auf die vorliegende Eingabe der Bürgers Herrn Pauschardt zum Solarpark 
Wasbek / A7, mit der die Durchführung eines Bürgerentscheids und einer Einwohnerver-
sammlung begehrt wird, erläutert Herr Rohloff, dass die Angelegenheit mit den Beschlüs-
sen der Gemeindevertretung vom 08.12.2021 zum Abschluss gebracht worden ist. Zuvor 
sei die Thematik eingehend im Rahmen der durchgeführten Einwohnerversammlung und 
in den gemeindlichen Gremien beraten worden. Hinsichtlich der Windenergieanlagen er-
klärt der Bürgermeister, dass deren Entstehung von der Gemeinde nicht verhindert wer-
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den kann, aber eine Mitwirkung in der Detailplanung möglich ist. In diesem Zuge sei auch 
die Durchführung einer Einwohnerversammlung denkbar. 
 
Auf die Frage eines Gasts zu dem Kostenrahmen des Ausbaus der Mensa in der Grund-
schule erklärt der Bürgermeister, dass eine Kostenüberschreitung nicht bekannt sei, ak-
tuelle Zahlen jedoch zur Sitzung nicht vorliegen. 
 
Hinsichtlich einer weiteren Frage zu erfolgten Sachbeschädigungen an der Grundschule 
durch Graffitis erklärt Herr Rohloff, dass diese zur Anzeige gebracht worden sind. 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Auf Nachfrage von Frau Hansen erläutert Herr Rohloff, dass die Müllsammelaktion „Sau-
beres Dorf“ für dieses Jahr noch nicht terminiert ist, aber voraussichtlich stattfinden wird. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Hollerbuhl erklärt der Bürgermeister, dass die neu angepflanz-
ten Bäume an der Hauptstraße im Neubaugebiet Achtern Bek die noch ausstehenden 
Bauarbeiten nicht behindern werden. Der Eigentümer des noch unbebauten Grundstücks 
an der Hauptstraße soll außerdem gebeten werden, den Erdhaufen auf dem Grundstück 
zu entfernen. 
 
Abschließend bittet Herr Rohwer Herrn Hollerbuhl darum, die Straßenreinigungssatzung 
auf der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses zur Beratung zu bringen. 
 
 9 . Standort zur Einrichtung einer Boulebahn 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erklärt Herr Rohloff, dass die AktivRegion Mittel-
holstein die Förderung der Boulebahn zugesagt hat. Die Förderung sei nach Aussage der 
AktivRegion grundsätzlich nicht standortbezogen, aus Antragszwecken sei jedoch der 
Standort im Bereich des Spielplatzes Schulstraße/Achtern Bek angegeben worden. Alter-
nativ sei in den gemeindlichen Gremien noch der Standort auf dem Sportplatz zwischen 
A- und B-Platz beraten worden. 
 
Es folgt ein kurzer Austausch im Gremium. Insbesondere Herr Hollerbuhl und Herr Nützel 
befürworten den Standort im Bereich des Spielplatzes in der Schulstraße. 
 
Beschluss: 
 
Der Einrichtung einer Boulebahn im Bereich des Spielplatzes in der Schulstraße/ Achtern 
Bek wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 10 . Förderung des Theaters Nordlichter e.V. 

Vorlage: 0082/2018/DS 
 
Herr Hollerbuhl erhält das Wort und erläutert, dass die Förderung des Theatervereins 
bereits im Zuge der Haushaltsplanung für das Jahr 2022 und auf der Sitzung des Haupt- 
und Finanzausschusses vom 23.02.2022 beraten worden ist. Der beantragte Zuschuss sei 
insbesondere für Um- und Ausbaumaßnahmen im Theater erforderlich. Parallel bemühe 
sich der Verein noch um weitere Fördermittel von anderer Stelle. 
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Da kein Beratungsbedarf besteht, verliest Herr Rohloff den Antrag und gibt ihn zur Ab-
stimmung. 
 
Beschluss: 
 
Der Auszahlung der finanziellen Förderung an den Theaterverein Nordlichter e.V. in Höhe 
von 10.000,00 € im Haushaltsjahr 2022 wird zugestimmt. Die bereitgestellten Mittel sind 
ausschließlich für die Einrichtung und den Betrieb eines Theaters in Wasbek unter den 
vom Verein geschilderten Rahmenbedingungen zu verwenden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 11 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben im Verwaltungshaushalt 2021 nach § 

50 GO  i.V.m. § 82 GO 
Vorlage: 0014/2018/MV 

 
Ohne Beratungsbedarf wird die Zustimmung des Bürgermeisters zu überplanmäßigen 
Ausgaben im Verwaltungshaushalt 2021 für Schulkostenbeiträge in Höhe von ca. 
5.800,00 € zur Kenntnis genommen. 
 
 12 . Leistung von überplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO i. V. mit § 4 der 

Haushaltssatzung im Verwaltungshaushalt 2021 
Vorlage: 0015/2018/MV 

 
Ohne Beratungsbedarf wird die Leistung von überplanmäßigen Ausgaben im Verwal-
tungshaushalt 2021 für die Haltung von Fahrzeugen im Bauhof und Schulkostenbeiträge 
in Höhe von insgesamt ca. 6.200,00 € zur Kenntnis genommen. 
 
 13 . LAG AktivRegion Mittelholstein e.V., Entwicklungsstrategie für den Förderzeit-

raum 2023-2029 
Vorlage: 0080/2018/DS 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erhält Herr Hollerbuhl das Wort und berichtet, 
dass die AktivRegion Mittelholstein um Beteiligung an der AktivRegion und der Integrier-
ten Entwicklungsstrategie für die Periode 2023-2029 und die Beteiligung am Regional-
budget für den genannten Zeitraum geworben hat. Wasbek habe in den vergangenen 
Jahren mehrfach von den Förderprogrammen profitiert, z.B. bei der Einrichtung des Auf-
zugs im Gemeindezentrum, der Kletterpyramide und zuletzt der Boulebahn. 
 
Da kein Beratungsbedarf besteht, verliest Herr Rohloff den Antrag und gibt ihn zur Ab-
stimmung. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, 
 

1. dass die Gemeinde Wasbek Teil der Gebiets- und Förderkulisse der LAG AktivRe-
gion Mittelholstein im Rahmen der ELER-Förderung (2023-2029) wird. 

 
2. die gemeinsam mit den weiteren Akteuren erarbeitete Integrierte Entwicklungs-

strategie (IES) aktiv umzusetzen. 
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3. die Beteiligung an der Mittelbereitstellung mit dem erforderlichen jährlichen Umla-

gebetrag, der nach bisherigen Berechnungen 1 Euro/Einwohner und Jahr beträgt. 
Die Zusage steht unter dem Vorbehalt der jeweiligen Haushaltsbeschlüsse. 

 
4. dass die Gemeinde Wasbek darüber hinaus für Projekte in eigener Trägerschaft 

bzw. mit eigener Beteiligung die erforderliche Kofinanzierung bereitstellt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 14 . LAG AktivRegion Mittelholstein e.V., Beteiligung am Regionalbudget für den 

Förderzeitraum 2023 -2029 
Vorlage: 0081/2018/DS 

 
Unter Verweis auf die Ausführungen zur AktivRegion und die Entwicklungsstrategie unter 
Tagesordnungspunkt 13 verliest der Bürgermeister den Antrag und gibt ihn zur Abstim-
mung. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass eine Umlage von 0,40 Euro / Ew. und Jahr 

für die neue Förderperiode (2023 bis 2029) für die AktivRegion Mittelholstein bereitge-
stellt wird, damit diese das Regionalbudget auch in der folgenden Förderperiode beim 

Landesamt zur Unterstützung von Kleinprojekten abrufen kann.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 15 . Überprüfung der Friedhofsgebühren der Gemeinde Wasbek 

Vorlage: 0079/2018/DS 
 
Herr Hollerbuhl erhält das Wort und erläutert, dass die Friedhofsgebührensatzung nach 
Ablauf des dreijährigen Kalkulationszeitraums überprüft worden ist. Die Überprüfung der 
Gebühren hat keinen Änderungsbedarf ergeben. Demnach seien die derzeitigen Gebüh-
rensätze weitgehend kostendeckend. 
 
Da kein Beratungsbedarf besteht, verliest Herr Rohloff den Antrag und gibt ihn zur Ab-
stimmung. 
 
Beschluss: 
 
Eine Änderung der Friedhofsgebührensatzung vom 13.03.2019 wird nicht vorgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 10 (einstimmig) 
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Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 16 . Einwohnerfragestunde II 

 
Auf Nachfrage eines Bürgers zur Beteiligung der Presse an den gemeindlichen Gremien-
sitzungen erläutert Herr Rohloff, dass Vertreter der Presse zu den Sitzungen eingeladen 
werden. Aus Personalmangel könne eine persönliche Teilnahme jedoch häufig nicht ein-
gerichtet werden. Die Ergebnisse der Beratungen werden von der Presse jedoch über den 
Bürgermeister nachvollzogen. 
 
Hinsichtlich des in der Bahnhofstraße aufgestellten Anhängers zur Geschwindigkeitskon-
trolle erklärt Herr Rohloff auf Nachfrage eines Bürgers, dass dieser vom Kreis aufgestellt 
worden ist. Eine Aufstellung des Geräts in der Schulstraße durch die Gemeinde sei daher 
nicht möglich. Herr Rohloff wird anschließend gebeten, Geschwindigkeitskontrollen in der 
Schulstraße durch die zuständige Polizeidienststelle zu veranlassen. 
 
Abschließend erläutert der Bürgermeister auf Nachfrage eines Bürgers, dass die Entwick-
lung der Hofstelle Voß in der Schulstraße im Rahmen des Ortskernentwicklungskonzepts 
untersucht werden soll. Vonseiten der Gemeinde gebe es bisher keine endgültige Ent-
scheidung über die weitere Verwendung der Fläche. 
 
 17 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Da keine Wortbeiträge erfolgen, schließt der Bürgermeister um 20:38 Uhr den öffentli-
chen Teil der Sitzung. 
 
Frau Liedtke verlässt während der folgenden Unterbrechung die Sitzung. 
 
 
 
 

 

gez. Karl-Heinz Rohloff gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


